



## Assemblée Générale du 28 septembre 2024

### Rapport d'activités année 2023 :

#### ➤ Forage, pompe solaire et château d'eau :

Comme mentionné dans le rapport d'activité de notre Assemblée générale du 30 septembre 2023, cette importante réalisation s'est concrétisée financièrement sur deux exercices, (2022 et 2023) grâce aux dons des entreprises adhérentes de l'association et d'une subvention importante de l'YCID.

En 2023 par la mise en œuvre du réseau sous-terrain de conduites d'eau pour alimenter les salles de classes, le bâtiment cuisine et le jardin potager. La mise en place de panneaux de signalisation et d'explication en français et langue locale (mooré) sont implantés judicieusement à proximité de chaque réalisation, afin de sensibiliser élèves et villageois au respect de cette ressource indispensable que représente l'eau, ainsi que le renforcement du grillage de protection du point d'eau.

#### ➤ Salle de classe CM2 :

La réhabilitation de l'éclairage solaire de la classe de cm2 pour faciliter les études le soir, par le remplacement de la batterie qui était endommagée ainsi que la mise en œuvre de brasseurs d'air en plafond de la classe.

#### ➤ Terrain de jeux de l'école :

Fabrication par le serrurier du village de Ziniaré et la mise place des poteaux pour le terrain de foot de l'école.

#### ➤ Construction d'une salle de classe pour Bissongo :

*« La notion de « Bi-Songo » est inspirée de la maxime « Bi-Songo ya neb fâa biiga, la Bi-Yoogo ya a mâ biiga » : un Bi-Songo est un enfant poli, bien éduqué et qui est apprécié de la communauté. Véritable innovation en matière d'encadrement de la petite enfance, il s'agit d'une réponse communautaire aux insuffisances observées dans la prise en charge éducative de l'enfant de 3 à 6 ans dans les zones rurales et semi-urbaines. L'approche vise à favoriser le développement intégral des jeunes enfants afin de prévenir un retard de développement physique, mental et psychoaffectif lié à un faible suivi sanitaire et nutritionnel, à l'analphabétisme des parents et à leur situation précaire. Sur la base d'une approche multisectorielle, les Bi-Songo offrent des services dans quatre domaines prioritaires : éveil-éducation, santé-nutrition, eau-hygiène-assainissement et protection. Les Bi-Songo proposent ainsi une offre intégrée de services avec une participation effective des familles en fonction de leurs possibilités. Le fonctionnement des Bi-Songo est assuré par des moniteurs qui sont recrutés au sein de la communauté. C'est elle qui désigne les « petites mamans » et « petits papas » en charge d'assurer l'éveil et le fonctionnement des Bi-Songo... »*

Avant le lancement des travaux de construction de la nouvelle classe pour l'accueil de la petite enfance, une sélection a été faite auprès des femmes du village par les autorités éducatives pour désigner trois monitrices communautaires susceptibles de recevoir une formation pour s'occuper des enfants qui seront inscrits dans cette nouvelle approche éducative.

D'autre part, plusieurs études ont été faites auprès de différentes entreprises du bâtiment pour la construction de cette classe. Nos moyens financiers étant limités nous avons déposé des demandes de subventions auprès de différents partenaires.

Pour info :

C'est par l'intermédiaire d'une membre de l'association, que Mr Pierre PENICAUD, Directeur Artistique Sénior des Ets PUBLICIS, nous a obtenu une aide financière de 8 000 €.

Ce don nous a permis d'amorcer la mise en œuvre de ce projet estimé à environ 18 000 €, comprenant la construction et les équipements pédagogiques.

En 2024 : une subvention de 7366€ nous a été accordé par l'YCID afin de nous permettre de poursuivre la mise en œuvre de ce projet ainsi que la réalisation de latrines avec fosse sceptique qui seront réservées aux enfants de la classe Bissongo

### ➤ Interventions financières dans la vie de l'école :

Pour la réalisation des différentes demandes mentionnées lors de notre dernière Assemblée Générale.

A savoir :

- Appui à la cantine scolaire car la grosse difficulté c'est que cette l'école a l'instar des autres de la commune ne reçoit pas régulièrement des vivres pour la cantine scolaire. Les parents ont cotisé quelques assiettes de haricot et de mil pour offrir un repas à midi aux élèves.
- Soutien aux orphelins
- Alphabétisation des femmes pour améliorer la gestion des activités génératrices de revenus
- Achat d'annales pour soutenir les candidats au CEP
- Achat de deux séchoirs pour traiter les feuilles de baobab et de Maringá produites au jardin scolaire
- Reboisement du domaine scolaire et enfin organisation d'une journée de l'excellence en fin d'année pour récompenser les cinq meilleurs élèves par classe.